

人口と世帯数

54年8月末日現在

総人口 13,934人

男 6,932人

女 7,002人

世帯数 3,168戸

広報



たまつくり

第230号

昭和54年9月15日

(毎月1回発行)



ことしも、また収穫の秋がやってきた。稲の穂が重くたれ、あわただしげに刈り入れをいそぐコンバインの音。いつもより1週間おくれているとはいって、田んぼのなかはもう活気がみなぎっている。ある農家の話では、「豊作とまではいかないが、まあまあのでき」とか……。ここ当分はいそがしい日が続きます。

収穫の秋 到来

健康で豊かな老後を	2~4
'79夏に拾う	5
みんなで行う社会教育の集い	6
子供とお年寄りを守ろう	7
スポーツ教室はじまる	8・9
おしらせ	10・11
くらしの豆知識・出産・死亡	12

主な内容

’79/9月号



みんなで行う社会教育の集い

泉地区

まず「あいさつ運動」から

—青少年健全育成に—

『みんなで行う社会教育の集い』が八月三日に泉地区公民館で開かれ、『青少年の健全育成』について活発な話し合いがなされました。この『集い』では、私たちの町の自然を愛し文化を発展させて住みよい『地域づくり』を行うために、すべての町民が参加して地域ぐるみの教育環境づくりをはかります。ことしと来年の二か年、当町が県の指定を受けて実施されるもので、へ



沖洲区

八十一歳幡谷忠さんもハツスル

—軽スポーツ大会で—

沖洲地区でも『みんなで行う社会教育の集い』として、八月十九日に『軽スポーツ大会』が羽生小体育館で行われました。軽スポーツを通して、連帯感を深め明るい地域づくりを行ったもので、沖洲地区のこどもたちからお年寄りまで約八十名が参加しました。

軽スポーツ大会は午前十時から始まりました。ゴルフに似た『ストップボール』とノーランチボール、輪投げを大きくしたアトラクションや『リングテニス』など、どれも年齢差、体力差に関係なく楽しめるもので、体育館内は親子連れ、老夫婦等和気あいあいの雰囲気。



『みんなで行う社会教育の集い』の地域学習会が、泉地区沖洲で行われました。泉地区では『青少年の健全育成』についての懇談会が8月3日に一方で、泉地区公民館で行われ、一方沖洲地区では、こどもたちからお年寄りまで参加して『軽いスポーツ大会』が8月19日に行われました。この2地区をかわきりに、地域ぐるみの教育環境づくりを目指す『みんなで行う社会教育の集い』が本格的にスタートしました。

そこで、泉地区では第一回目に『青少年の健全育成』学習会が、町民会議の部落懇談会とタイアップして行われたわけで、地域の連帯感を深め

うなら』

「軽スポーツ大会（地域ぐるみの体力づくり）」「環境美化作業」の三つが予定されています。

そこで、泉地区では第一回目に『青少年の健全育成』学習会が、町民会議の部落懇談会とタイアップして行われたわけで、地域の連帯感を深めうなら』

るためには、たがいにこばをかけあうことが大切だということになり、泉地区として『あいさつ運動』を展開していくことになります。

『あいさつは心の泉』

『おはよう、今日は、さよ

うなら』

『出』詠み込み

出ないつもりが遂出しや張って話こじらす嫁話

百舌鳥が口説けば栗さえも毎笑みがこぼれて外に出る

山口日差帰省してみて心が痛む泣いて別れた涙ばし中田尚子盆の買物予算の外にどうもならない足が出る

花立利子四十八癖その外二つついに未練の尾をひいて桶川とく月の小窓に三味の音伏せた出癖と酒の癖代々木文江心残りがあるやら出船ド

なかでも参加者の最年長者

さとと出てきく虫の声

小沼八重子

橘川とく

輪に輪ひろがる踊りの広場月も仲間に這入り込む

男庭令音

酒が這入つて話が弾む幼

競技は昼食をはさんで午後三時に終わり、班対抗ゲームでは上組班が優勝しました。

公民館俚謡講座

子供とお年寄りを守ろう

秋の全国交通安全運動

ことしも九月二十一日から三十日までの十日間、秋の全国交通安全運動が繰り広げられます。

ことしは『子供と老人の交通事故防止』、『自転車および原動機付き自転車の安全利用の促進』、『安全運転の確保とシートベルト着用の推進』の三項目を重点テーマに、運動が展開されます。

そこで『老人の交通事故防止』と『原動機付き自転車の安全利用』について考えてみましょう。

交通ルールと

お年寄りの心理

お年寄りは家にいることが多いため、交通ルールをはじめ『交通環境』の変化を知る機会が少なく、また、老人の頭の中は昔の記憶が大伴を占め、交通量の多くなつた現在の状況を実感としてつかみにくい心理状態にあります。

いつまでも若い気持でいることが多い。



年をとると、当然体力をはじめ運動機能が低下しますが、本人はまだ若いつもりでおり、この意識と現実のギャップが事故を招きやすくなっています。

安全な乗り方

事故の約三割は、交差点での出会いがしらに起きています。交差点では、スピードを落とすか、いったん停止して左右をよく確かめてから渡りましょう。

原動機付き自転車は、時速三十キロ以上で走つてはいけません。スピードの出し過ぎは、急ブレーキの原因となり、転倒する危険性があります。

も事故のもとです。

原動機付き

スポーツ教室はじまる

健康づくりと体力づくりに

8月から、健康づくりと体力づくりを目指して町の『スポーツ教室』が始まりました。ことしから、軽スポーツ、お父さんソフトボール、クロッケーフォークダンスなどの新しい教室が増え、全部で10教室となっています。スポーツの秋をむかえ、みなさんも楽しいスポーツ教室に参加してみませんか。



(軟式庭球教室) 土曜日 町民庭球場

中学生、高校生に人気のあるのが、この軟式庭球教室。テニスコートに白球を追う姿は、スポーツの秋にピッタリです。

するどい講師のサーブがとぶ！

(ママさんバレー教室)

金曜日
玉造小体育館

最近、ママさんバレー熱は高まる一方で、町民球技会間近になると各小学校の体育館はどこも、夜おそらくまで練習をするお母さんたちでいっぱい。そこで、この教室では基本的なバスの練習から、アタックまでの連けいプレイ、ルール規則等を学び競技にそなえてひととおりマスターしていきます。



少年サッカーレシーブの特訓中

手賀小のこどもたちがほとんどで、初めて剣道を習うこどもを対象とした教室。この日は“スリ足”的練習。何度も何度も体育館内を往復。基本動作をきびしく指導する。女の子も五・六人いる。最年少は黒沼裕之ちゃん(五歳)で、みんなにつついて、いつしきんめい頑張っていました。

(剣道教室)

土曜日
手賀小体育館

このほかに
お父さんソフトボール教室
に十九チームの申込みがあります。この教室ではルールや審判法を練習と試合とをおりませながら学びます。

少年サッカーレシーブの特訓中
お年寄りが楽しむ“ゴルフ”です。年々クロッキー人口も増えてきて、県内の老人クラブなどでもレジャーとしてさかんにおこなわれています。

(軽スポーツ教室)

土曜日
中央公民館

こどもからお年寄りまで楽しめるこの教室では、ゲームを取り入れてご家庭でも楽しめるものを行っています。とにかく“運動はにが手だ!!”“からだをうごかすのはイヤだ!!”というような方に是非おすすめしたい教室です。

だれにでもできる
バスケットピンポン

三種類までは、どうにか当てても、なかなか、五種類当てるのは、難しいようでした。

しかし、体のためにタバコの吸いすぎには注意して下さい。商工まつりで、もう一つ企画されました出店には、九件の会員の店が参加され、皆様に日頃のお札方々、安く奉仕をするという場面もありました。

繁昌する商店の店づくり

★ お客様を引きつける要素
どんなに良い品物を置いて
店を目立たせるために
第二回
店づくり

去る八月十八・十九日行なわれました、商工まつり盆踊り大会の際は、いろいろと御協力ありがとうございました。お陰を持ちまして、盛大に実施することが出来ました。★カラオケ大会には、四十五

★その後、行なわれたタバコを競いながらも、楽しみながらマイクを手にしていたようでした。

★その後、行なわれたタバコでした。吸い当て大会では、五種類のタバコを目かくしで、吸い当てるというゲームでした。

★お客様を引きつける要素
どんなに良い品物を置いて
店を目立たせるために
第二回
店づくり

名程の人達が参加され、のどを競いながらも、楽しみながらマイクを手にしていたようでした。

★その後、行なわれたタバコでした。吸い当て大会では、五種類のタバコを目かくしで、吸い当てるというゲームでした。

★カラオケ大会には、四十五

(フォークダンス教室)

金曜日
中央公民館

“フォークダンス”といってもみんなで輪になって踊るものから、男女がペアを組む“セミ社交ダンス”的なものまで、範囲が広い。若い方に最も人気のある楽しい教室。

商工まつり行われる



商工会
だより



去る八月十八・十九日行なわれました、商工まつり盆踊り大会の際は、いろいろと御協力ありがとうございました。お陰を持ちまして、盛大に実施することが出来ました。

★カラオケ大会には、四十五

名程の人達が参加され、のどを競いながらも、楽しみながらマイクを手にしていたようでした。

★その後、行なわれたタバコでした。吸い当て大会では、五種類のタバコを目かくしで、吸い当てるというゲームでした。

★お客様を引きつける要素
どんなに良い品物を置いて
店を目立たせるのに役立つ



(軽スポーツ教室)

土曜日
中央公民館

夜間の訴求をねらつて照明入りにすることはもちろん、できるだけ動きも取入れたいものです。例えば、フラッシュランプや、ネオンの点滅、風やモーターを利用して動かすなど、いろいろあるでしょう。

これら看板は、正面のパラペットに付けるほか、ポールを立てたり、突出し看板や店頭廻りに魅力をもたらせる店頭置看板など種類が多いのです。条件に応じて生かして欲しいものです。

お

し

ら

せ

国民年金だより

加入の届出は済みましたか

国民年金は、農林漁業、サービス業などの自営業者とその家族のための年金制度で、加入者が老齢になつたり、障害者になつたり、母子世帯になつたときに、年金を支給して生活の安定を図ることを目的としています。

国民年金には、必ず加入しなければならない人と希望して加入することができる人とあります。必ず加入しなければならない人は、二十歳以上六十歳未満の日本国民で厚生年金保険や共済組合などの被用者年金制度に加入していない人です。

もし、あなたが必ず加入しなければならない対象者であり、まだ加入の手続きが済んでいないときは、今すぐ役場で加入の手続きを行つてください。加入の手続きを忘れ、保険料を滞納していると、不慮の事故で障害者となつた

されると、不幸にしてご主人を亡くされたときに、障害年金や母子年金がうけられないことになります。また、将来、老齢年金をうけることができなくなります。加入者は、保険料を納付することとされており、保険料の額は一律で一ヶ月三千三百円となつています。加入の手続きなどくわしいことは役場国民年金係でおたずねください。

母子福祉資金の貸付制度のご利用を

き申請手数料六百円を添えて郵便局の窓口（送料は別）に申込むか、直接自動車安全センターに申込んでください。尚証明書は免許有効期限前五十日以内のものです。

又は麻生警察署内交通安全協会事務所（電話〇二九九七②一二六五）へおたずねください。

この貸付制度は、物的担保を必要としませんし、利子も安く特別の配慮がされていますので、母子家庭の方は是非ご利用なさってください。

○貸付対象者

○貸付金の種類

○申請書の受付

○貸付日

○申請書の受付

○貸

くらしの豆知識

冷凍食品を

おいしく食べよう

味も栄養も変わらず、保存が効き、その上、調理に手間がかからない——たいてん便利な冷凍食品ですが、せっかくの“持ち味”を生かしきれないのは食生活の改善もまなりません。

冷凍食品をおいしく食べるためには、その選び方、保存上の注意など、上手な扱い方をまとめてみました。

法律無料相談が
開かれます

▼日時 十月一日(月)（午前十時）午後三時）
▼場所 石岡商工会議所

鹿島町中央公民館（鹿島町平井一一八七）、
▼相談事項 不動産の売買、相続、贈与、担保、登記、訴訟、調停事件等

生食用の冷凍鮮魚介類などを解凍するとき、外気との温度差が大きいと、汁（ドリップ）が出て味が落ちます。魚や肉などの生ものは、包装のまま冷蔵庫の下段で“低温解凍”します。

急いで解凍したいときは包装のままいったんポリ袋に入れ、中の空気をぬいて密封してから流れる水につけます。直接水につけると、温度差が大きいため汁が出て風味が逃げてしまいます。

マイナス撰氏一八度以下に保てる冷凍庫が理想的。保存期間の目安は、冷凍庫なら一二か月、冷凍庫の製氷室なら約一週間といったところ。必ず、冷凍庫か製氷室に入れましょう。

まず、低温管理の行き届いた店を選ぶことです。ショーケースの中の温度がマイナス5度一5度以下になつてゐるかどうかを確かめ、カチカチに凍つたものを選びましょうといつて、中の食品がはつきり見分けられないくらい露がたくつんついているのは避けた方が無難です。一度かけたのを再凍結した証拠でどうしても味が落ちます。

誕生おめでとう
ございます

五
產

六月

編集後記

〇九月十五日から老人福祉週間に入ります。高齢者のお宅を取材にうかがつたときのことと。不思議なことに、どの顔からも、ただみつめているだけでこちらの心のなかが見ぬかれているような感じにとらわれました。あるおばあちゃんのところには、「どうぞ顔を押させてください」と手を合わせにきた人もあるとか……。その気持わかる気がします。

食へ物の好き嫌いがないとい
う。それが長生きの秘けつ?
なかでも、つくづく感心した

のは自分で自分の体感を守る”といふ姿勢。寝床のなかでもたえず手、足、指を動かす運動を続けてゐる。努力をおこしたらないんですね。

○考えてみると、私たちのなかで自分の健康に注意を払っている人がどれくらいいるだろうか。“若いから大丈夫”とばかりも言えません。長生きの尊さの一つは、その努力を続けていた姿勢にあるのであります。

○「羽生将棋クラブ」（栗林俊郎会長）より電子時計が羽生地区学習センターへ。	○西蓮寺区（金塚市郎区長）よりカラオケ一式が西蓮寺老人クラブへ。	○「福澤見元」（金塚小樽内田千一）より松原さんへ。

それにしててもたいへんな道の
りです。